





Berne, le 30 avril 2024

## Journées du soleil : un festival de l'énergie solaire du 24 mai au 2 juin

Du 24 mai au 2 juin 2024, les Journées du soleil sont de retour pour leur 20° édition, mettant sous le feu de l'attention les multiples facettes de l'énergie solaire. Des dernières technologies aux pratiques d'efficacité ou de sobriété énergétique, cet événement propose dans toute la Suisse des animations variées pour toutes et tous avec la participation de l'ensemble des acteurs de la société civile.

La société suisse pour l'énergie solaire SSES œuvre pour une transition énergétique inclusive, à la portée de toutes et de tous. Alors que la population est appelée à voter le 9 juin sur la loi sur l'électricité, la thématique des énergies renouvelables, et particulièrement de l'énergie solaire est plus que jamais d'actualité.

L'événement les Journées du soleil offre l'opportunité aux acteurs de la société civile de présenter leur engagement et initiatives en faveur du climat et de la transition énergétique. Programmes de subventions des collectivités publiques, innovations des entreprises et des hautes écoles, ou sensibilisation sur le changement climatique, les animations s'adressent à un large public.

Dans le cadre du festival LudiMania'K à Estavayer-le-Lac du 24 au 26 mai, petits et grands pourront découvrir les énergies renouvelables en pédalant sur un vélo pour faire des bulles ou pour alimenter leur jeu vidéo préféré, ou alors en fabriquant un mini four solaire.

Les auto-constructeurs de l'association Sebasol ouvrent les portes de leurs installations solaires thermiques, montrant qu'un ménage peut couvrir jusqu'à 70 à 80% de ses besoins annuels en chaleur pour le chauffage et l'eau chaude, grâce à ce système éprouvé, constructible et réparable soi-même. Des centaines d'installations sont réparties dans toute la Suisse romande, il y a forcément une <u>installation à visiter</u> à proximité.

La SSES tient à souligner que la transition ne se limite pas aux technologies de pointe. L'électrification massive de la production de chaleur et de la mobilité demandera des renforcements onéreux des réseaux électriques. Les installations solaires thermiques permettent d'utiliser directement la chaleur du soleil délestant ainsi les réseaux électriques.

Pour les élus et les responsables des services territoriaux et énergétiques des communes, le réservoir d'idées energie-cluster et l'association Court-Circuit présentent des ressources utiles pour soutenir les communes dans la transition énergétique et les aider à impliquer davantage leurs habitants.

D'autres événements liés aux Journées du soleil sont également annoncés dans le <u>calendrier</u> en ligne.

## Renseignements

Linda Wachtarczyk T. 031 371 80 00, email office@sses.ch, www.journeesdusoleil.ch

## Liens utiles

Journées du soleil : <a href="https://www.tagedersonne.ch/fr/manifestations/">https://www.tagedersonne.ch/fr/manifestations/</a> Association Sebasol : <a href="https://www.sebasol.info/portes-ouvertes">http://www.sebasol.info/portes-ouvertes</a>

Site de la SSES: https://www.sses.ch/fr/

Association Court-Circuit: <a href="https://court-circuit.cloud/solutions">https://court-circuit.cloud/solutions</a>

Energie-cluster: https://energie-cluster.ch/events